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Краснобаковцы – один из са-
мых молодых коллективов 
ВОИ. Учредительное собра-
ние у них было созвано в де-
кабре 1991-го. 

Район к областному центру не  близ-
кий, поэтому здесь должен быть особо си-
лен командный дух – он позволяет плечом 
к плечу идти к намеченным целям.

Кто те люди, которые держат строй? Это 
золотой актив, председатели пятнадцати  
первичных организаций. Лучшие из лучших 
– Зинаида  Федоровна Поткина (рабочий 
поселок Ветлужская), Наталья Алексеевна 
Махрова (рабочий поселок "Ударник") и Га-
лина Ивановна шалахова (поселок город-
ского типа Красные Баки). Это наставники, 
опора и скрепляющая сила. 

Чем "берут" они в своей работе? Осо-
бым подходом к каждому своему драго-
ценному товарищу, соседу, рядовому чле-
ну организации. 

Богатырская наша сила
Из коллективных же форм деятельно-

сти здесь лучше других развита физкуль-
турно-спортивная.

Из беседы с председателем районной 
организации Галиной Николаевной Смир-
новой:

– При нашем правлении действует 
клуб "Здоровье". Члены клуба занима-
ются в физкультурно-оздоровительном 
комплексе "Богатырь". Здесь можно по-
плавать в бассейне, покачать мышцы в 
тренажерном зале. При первичных ор-
ганизациях налажена работа кружков 
спортивных игр: шахматы, шашки, дартс. 
Мы считаем, что всё, касающееся здоро-
вья, физической формы, движения, нуж-
но развивать в первую очередь. Об этом 
говорим и во время обменов делегаци-
ями нашей общественной организации 

между районами – мы традиционно со-
вершаем визиты  к соседям и принимаем 
их у себя. 

Не дают застаиваться мышцам и ин-
теллекту и наши программы, связанные 
с туризмом. Председатели первичных 
организаций – в крепкой связи с админи-
страцией, с предпринимателями района, 
поэтому мы находим средства на отдых. 
Катунки, Дивеево, озеро Светлояр, село 
Троицкое,  Макарьевский монастырь – 
экскурсионные и паломнические поездки 
заставляют всегда быть в движении и при-
носят много духовной радости. Об этих 
путешествиях охотно рассказывает рай-
онная газета "Вперед". Публикации позво-
ляют жителям узнавать о Всероссийском 
обществе инвалидов все больше. С этими 
выступлениями мы связываем и рост чис-

ленности нашей организации, который ак-
тивировался в последнее время.

Справка
При первом председателе Красноба-

ковской РО ВОИ Николае Михайловиче 
Березине число членов организации  огра-
ничивалось цифрой 30 – ровно столько 
делегатов прибыло на учредительную 
конференцию. Сменившие его на посту 
руководителя:  Сергей Павлович Малы-
шев,  Светлана Владимировна Зайцева, 
Татьяна Леонидовна Зюзина, Галина Ни-
колаевна Смирнова  постепенно подни-
мали численность коллектива. Сегодня в 
15 первичных организациях краснобаков-
цев состоит 485 человек. Это сплочен-
ная команда, готовая приносить пользу 
обществу.         

Лариса АНДРЮШИНА

Встреча участников поездки состо-
ялась у главного фонтана городского 
округа г.Кулебаки. Милые дамы в кра-
сивых праздничных нарядах были рады 
вновь увидеть друг друга и пообщаться. 
Но вот подъехал комфортабельный ту-
ристический автобус. Дорога предстоя-
ла длинная, и потому необходимо было 
чем-то занять себя: Т.А.шеина и другие 
разгадывали кроссворды, некоторые 
любовались картинами природы за ок-
ном, говорили на волнующие их темы, 
но все, несомненно, находились в ожи-
дании чуда под названием театр. 

Когда мы вошли в здание театра, то 
увидели его обновленным: фойе с краси-

В октябре прошлого года 
временно исполняющий обя-
занности губернатора Ни-
жегородской области Глеб 
Никитин поручил просчитать 
потребность региона в эк-
зоскелетах среди маломо-
бильной группы населения и 
проработать возможность их 
производства.

И вот подсчеты готовы. Потреб-
ность в экзоскелетах в области со-
ставляет более сотни в год. Медики 
запрашивают пять штук, областной 
реабилитационный центр – еще три, а 
остальные готовы приобрести нижего-
родцы индивидуально. Инновационное 
оборудование очень нужно для паци-
ентов с последствиями травм и забо-
леваний спинного мозга.

Проект экзоскелета разрабатывали 
студенты и молодые сотрудники Ниже-
городского государственного универ-
ситета имени Н.И. Лобачевского. Они 
предложили концепцию создания био-
робота, когда биоимпульсы вырабаты-
ваются в мозгу человека и затем пере-
даются на управляющий пункт робота. 
Такое своеобразное объединение че-
ловека и машины. Проект ННГУ полу-
чил высокую оценку и государственную 
поддержку. 140 миллионов рублей фе-
деральных субсидий составляет по-
мощь государства.

Что касается производства экзоске-
летов, то за него могут взяться нижего-
родские предприятия военно-промыш-
ленного комплекса, известного своей 
инновационной составляющей. В этом 
уверен председатель областного Зако-
нодательного собрания евгений Лебе-
дев, рассказавший о новинке иннопро-
ма на встрече с борскими инвалидами 
в июне этого года. «Представляете, 
сколько человек, прикованных болез-
нью к креслу или кровати, обретут 
возможность встать и пойти?»- с неко-
торой долей восторженности говорил 
спикер ОЗС.

«И поехать», – можно добавить 
к словам е.Лебедева. Линия иннова-
ционных машин продолжается аж до 
автомобиля. Да, да, биоимпульсами, 
идущими из головного мозга, можно 
управлять и легковой машиной. Она 
уже существует. Нижегородцы показа-
ли действующий образец на выставке 
«Иннопром-2018» в екатеринбурге, 
проходившей в июле. Подумаешь по-
вернуть направо – машина следует за 
твоей мыслью, остановиться нужно – 
она улавливает и этот биоприказ.

«Это – к чему мы должны стремить-
ся. Остальное зависит только от нас»,–
вновь цитирую председателя ОЗС. Что 
можно к этому прибавить?

Светлана ИСАКОВА

В тесном содружестве проводится 
плановая, многогранная работа с пред-
седателями первичек. С огромным уваже-
нием они относятся к каждому, называя 
только по имени и отчеству. А это дорогого 
стоит. Спасибо! 

С большим желанием члены кол-
лектива заходят в офис ВОИ. Здесь их 
встречают с улыбкой, радушно, и обяза-
тельно предложат чашку чая или кофе. 
В непринужденной обстановке разговор 
заходит о жизни непростой, обстановке в 

√   Инновации

Реабилитационный 
сегмент

Встреча с прекрасным
Президиумом Кулебакского городского общества инвалидов  
к 30-летию ВОИ была организована поездка в Нижний Нов-
город. Группа председателей первичных организаций и ак-
тивистов общества во главе с председателем общества  
Б.И. Конуриным посетила театр оперы и балета им. А.С. Пуш-
кина. На суд зрителей был представлен мюзикл «Моя пре-
красная леди» по пьесе Б.Шоу.

выми зеркалами и кушетками в старин-
ном стиле, большой ярко освещенный 
буфет с интересными картинами на сте-
нах, выставка акварелей нижегородских 
художников. Три звонка, и вот мы в зале. 
Дирижер встал, взмахнул палочкой – и 
полилась ласкающая слух музыка. Все 
замерли, глядя на занавес…

Мы уже давно и хорошо знали сюжет 
пьесы, но в нашем театре все преобра-
зилось: постоянно сменяющиеся, отлич-
но выполненные декорации лондонских 
улиц, гостиной профессора Хиггинса, 
великолепного бального зала во дворце. 
А какие звонкие, яркие голоса у певцов, 
какая пластика и легкость в движениях 

у танцоров, как блестяще и талантливо 
играли свои роли актёры, как неповтори-
мо извлекали звуки из своих инструмен-
тов музыканты!

Все мы наблюдали за происходив-
шим на сцене, затаив дыхание. Время 
пролетело мгновенно. Герои мюзикла 
вышли на поклон, а в зале не смолкала 
буря аплодисментов и криков «Браво!», 
«Молодцы!». Спектакль окончен, но ухо-
дить не хочется. В душах людей бушует 
восторг, и одновременно приходит тихая 
грусть прощания с храмом искусства.

Мы возвращались домой, испыты-
вая незабываемые чувства от увиден-
ного, и вдруг Нина  Андреевна Филато-
ва и Антонина  Ивановна Липова запели 
душевную песню. ее подхватили все 
участники поездки. Душа каждого из нас 
через песни требовала выхода эмоций, 
накопившихся от чудесного путеше-
ствия в страну грез. Поездка удалась!

Наталья ЩЕБЕНЬКОВА, 
член общества инвалидов 

г. Кулебаки 

 В городском округе Сокольский живут красивые душой люди. 
Встречи с ними всегда приятны. А с этими добрыми, мудры-
ми и уважаемыми женщинами общаться вдвойне приятно. 
Назову их – Александра Михайловна Тюрикова – председа-
тель районной организации инвалидов и главный бухгалтер 
Галина Дмитриевна Хасанова. Вот уже пять лет они рука об 
руку с удовольствием работают с инвалидами и создают бла-
гоприятные условия для жизни своих подопечных.

районе, области, стране. Наши руководи-
тели проводят разнообразные, интерес-
ные мероприятия. Организуют поездки по 
Святым местам (Муром, Дивеево, озеро 
Светлояр, Городец, Ковернино), выстав-
ки, конкурсы, консультации, встречи с ру-
ководителями социальных служб района, 
с депутатами. Очень приятно, что во всех 
добрых начинаниях районную организа-
цию ВОИ поддерживает местная власть 
во главе с Игорем Валентиновичем Боб-
ровым.

Не остаются в стороне и оказыва-
ют спонсорскую помощь наши депутаты 
– С.В. Зуденков, А.А. Тимофеев, пред-
приниматели П.А. Зайцев, Л.П. Желнина,  
Н.В Уланов и многие другие. Спонсорская 
помощь расходуется на поездки, на подар-
ки инвалидам, оказание материальной по-
мощи нуждающимся.

А как приятно, когда по нашей просьбе 
приобретается осенью картофель не толь-
ко на приготовление пищи, но и на посадку 
весной!

Первыми помощниками Александры 
Михайловны являются председатели пер-
вичных организаций. Все вопросы реша-
ются и обсуждаются сообща на заседани-
ях. Всегда находятся добрые слова.

Хочется надеяться, что не прервется 
эта милосердная связь. Низкий поклон 
всем добрым людям за  поддержку.

Зинаида КАСАТКИНА,
член общества инвалидов

Добро рождает добро


